



## **INAUGURA COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS Y MIGRATORIOS SIMPOSIO MIGRANTE 2021**

- Integrantes de la Comisión de Asuntos Fronterizos y Migratorios, Legisladores Federales y Locales de diversas entidades se comprometieron a impulsar los derechos de las personas migrantes**

Tijuana B.C., 13 de diciembre de 2021.- La Comisión de Asuntos Fronterizos y Migratorios de la XXIV Legislatura del Congreso de Baja California, que preside el Diputado Román Cota Muñoz, inauguró el Simposio Migrante 2021 en el Lobby de la galería El Cubo del Centro Cultural Tijuana, por la alcaldesa de la ciudad, Monserrat Caballero Ramírez, quien dio la declaratoria inaugural de este evento donde se reunieron legisladores de diferentes estados de la República Mexicana.

“Celebro el estar hoy aquí con ustedes para hablar de migración, para hacer patente nuestro compromiso por sumar esfuerzos junto al gobierno federal, estatal y municipal para atender y resolver los grandes retos que representa la migración para nuestros estados y para nuestro país”, manifestó durante la ceremonia de inauguración el Diputado Román Cota Muñoz, Presidente de la Comisión de Asuntos Fronterizos y Migratorios de la XXIV Legislatura del Congreso de Baja California.

En su mensaje agradeció la presencia de quienes se suman a este Simposio Migrante 2021 para concientizar sobre el fenómeno migratorio en la región, tal es el caso de la Presidente Municipal de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, la Senadora bajacaliforniana Gina Cruz, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de América del Norte y la Senadora Beatriz Paredes Rangel, Embajadora emérita de México ante el mundo.

Asimismo, destacó la participación de los legisladores de estados fronterizos como, Chihuahua, Nuevo León y Baja California, a la par de diputados y diputadas de tres de los Estados con mayor población y con mayor expulsión de migrantes como son el Estado de México, Jalisco y Michoacán.

El joven legislador dio a conocer que, en el marco de este primer Simposio Migrante, los integrantes de la Comisión de Asuntos Fronterizos y Migratorios, así como los Legisladores Federales y Locales de las diferentes Entidades, se comprometieron



como representantes populares en cada una de sus instancias, a impulsar los derechos de las personas migrantes.

Como parte del compromiso, gestionarán ante las instancias federales la creación de un fondo de atención a los migrantes y darán cumplimiento al artículo primero de la Constitución Política de México, respetando los derechos de cualquier individuo que se encuentre en suelo mexicano, además de impulsar desde la legislación, la implementación de políticas públicas conjuntas en los 3 órdenes de gobierno, para superar el vacío institucional en que se ha ubicado al fenómeno migratorio.

Por su parte, la Alcaldesa de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez afirmó que es importante voltear a ver nuestra historia y la de nuestros padres, quienes en algún momento fueron migrantes en busca de una mejor calidad de vida, por lo que actualmente debemos continuar construyendo las alternativas y puentes de comunicación y oportunidades para toda la comunidad migrante.

“Hago un llamado profundo y sincero a todas las fuerzas políticas, las de aquí, las federales, las autoridades que nos acompañan, las del Estado, y por supuesto a todos los tijuanenses y a todas, para compartir nuestra responsabilidad en el tema de la migración, donde la prioridad sea la protección a los derechos humanos de todas y todos”, puntualizó Monserrat Caballero.

Como parte del primer día de actividades de Simposio Migrante, se realizó el Encuentro Legislativo, con la participación de María Elena Serrano Maldonado, Diputada del Congreso Federal Migrante de Los Ángeles, California.

Así como Alhinna Berenice Vargas García, Diputada del Congreso Local del Estado de Nuevo León; Ana Georgina Zapata Lucera, Diputada del Congreso Local del Estado de Chihuahua; Julio César Covarrubias Mendoza, Diputado del Congreso Local de Jalisco; y de manera virtual Beatriz Paredes Rangel, Senadora de la República.